

BUREAUX

BOULVAZ - 99-77, Grande-Boulevard, Tél. 27.32.

TOURCOING - 21, rue de la Paix, Tél. 47.

LEZ-TOURCOING - 11, rue Faidherbe, Tél. 60.51.

PARIS - 25, boulevard Poissonnière, Tél. Professionnel 71.

MOULON - 100, rue de la Station, Tél. 1001.

ANCIENS DIRECTEURS :
Jean Robens
Alfred Robens
Médame Alfred Robens

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

LES MESURES D'ORDRE SOCIAL EN FAVEUR DES TRAVAILLEURS doivent être strictement appliquées

M. J. DARNAND a fait interner un chef d'entreprise qui s'y refusait

Paris, 11 mars. — On sait qu'il y a eu à l'Hôtel Matignon, sous la présidence de M. Laval, les ministres ont adopté un projet de loi concernant la répression des agissements d'associations ou groupements tendant à troubler l'ordre public ou l'économie nationale.

Grâce à ce nouvel article, M. Darnand reçoit le pouvoir d'envoyer dans un camp de concentration les entrepreneurs qui ne paient à leurs ouvriers que des montants inférieurs dans un délai déterminé.

En exécution de ces pouvoirs, M. Darnand a déjà envoyé pour plusieurs semaines dans un camp de concentration M. Antoniaz, directeur général des établissements Râteau.

La ratification du projet de loi constitue donc un dernier avertissement du gouvernement adressé aux employeurs coupables de résistance à la nouvelle réglementation du travail.

A ce sujet, M. Gallot, directeur adjoint du cabinet de M. Darnand, a déclaré au cours d'une conférence de presse :

« Vous savez qu'à maintes reprises, M. Joseph Darnand a proclamé la tendance socialiste de l'action gouvernementale et de la Milice française, insistant sur la nécessité d'une stricte application de la loi. Nous y veillerons avec le plus grand soin, d'autant que l'heure présente ces mesures constituent un minimum. »

Le secrétaire général a remarqué que, trop souvent un certain patronat coïncidait à saboter l'application de ces lois et décrets et que ce danger doit être évité à tout prix et le plus tôt possible. Nous y veillerons avec le plus grand soin, dans la plus stricte impartialité et sans faiblesse lorsque la culpabilité aura dûment été établie.

PUCHEU S'EST POURVU EN APPEL

Avant le prononcé de la sentence de mort, son défenseur, le bâtonnier Buttin, avait dénoncé la politique de violence des communistes

Tanger, 11 mars. — On sait que M. Pucheu ancien ministre de l'Intérieur, a été condamné à mort par le Tribunal d'Alger.

A l'audience d'hier, le bâtonnier Buttin, après avoir dénoncé la duplicité de l'attitude du général Giraud, s'est attaché à démontrer que le procès a été mené en violation de la plus élémentaire justice.

Le défenseur a pris vivement à partie les membres du comité d'Alger.

« Par la politique que vous suivez, dit-il, l'Afrique du Nord tout entière est désolée. Avant votre venue, nous avions une administration sage, maintenue partout. »

Enfin, M. Buttin a déclaré que ce sont les communistes qui, par leur politique de violence, ont fait de l'Afrique du Nord un pays de désolation.

M. André Philibert, bâtonnier de l'Algérie, a déclaré que M. Pucheu était innocent et qu'il avait été condamné à tort.

M. Pucheu après la sentence, s'est pourvu en appel.

Les faits reprochés à M. Antoniaz

De son côté, M. Roland-Gosselin, chargé de mission au ministère de l'Intérieur, a exposé quelques précisions sur les faits qui ont motivé l'internement de M. Antoniaz.

Le directeur de l'usine de matériel jusqu'à octobre l'application du décret du 21 juin, fixant la réévaluation des salaires de la métallurgie, a été refusé à l'application de la loi sur les ouvriers qualifiés dans les usines.

Le gouvernement irlandais refuse d'expulser les représentants des puissances de l'Axe

Stockholm, 11 mars. — M. Cordell Hull, ministre des affaires étrangères des Etats-Unis, a annoncé vendredi soir, selon le service d'informations britannique, que l'Irlande avait repoussé la demande des Etats-Unis d'expulser les diplomates allemands et japonais.

Le service d'informations anglais ajoute qu'une démarche analogue a été faite le 21 février par le gouvernement de M. Valera par le ministre des affaires étrangères de Dublin. Le premier ministre irlandais lui aurait déclaré textuellement que le gouvernement de l'Irlande était dans l'impossibilité d'accéder à la demande contenue dans la note américaine. Celle-ci prétendait que la neutralité de l'Irlande en faveur des puissances de l'Axe et aux dépens des « Nations Unies ».

Le gouvernement américain avait sur ce point, espéré que les mesures à prendre par le gouvernement irlandais pour éloigner les représentants diplomatiques allemands et japonais de son territoire, s'accroissent de jour en jour.

Le ministre des affaires étrangères de l'Irlande a déclaré qu'il était impossible de faire passer la note américaine sans ébranler la confiance de l'Irlande en son propre gouvernement.

« Ne faisons pas une mauvaise affaire », a déclaré M. Valera, « la France perdue ? Ou donc est-ce l'Irlande qui est perdue ? »

M. Valera a déclaré qu'il était impossible de faire passer la note américaine sans ébranler la confiance de l'Irlande en son propre gouvernement.

Un des aspects de la collusion judéo-maçonnique

Vichy, 11 mars. Dans son numéro du 10 mars, M. Philippe Henriot a commenté le procès et, plus spécialement, le rôle joué par les juifs et les maçons, en violation de la loi sur les étrangers.

« Vous savez-vous encore, dit-il, que M. Pucheu a été condamné à mort par le Tribunal d'Alger ? »

« Ne faisons pas une mauvaise affaire », a déclaré M. Valera, « la France perdue ? Ou donc est-ce l'Irlande qui est perdue ? »

M. Valera a déclaré qu'il était impossible de faire passer la note américaine sans ébranler la confiance de l'Irlande en son propre gouvernement.

Les opérations en Nouvelle-Guinée et dans les îles de l'Amirauté

Tokio, 11 mars. — Le grand quartier impérial publie le rapport suivant sur les opérations en Nouvelle-Guinée et dans les îles de l'Amirauté.

Des unités japonaises qui, à la fin de l'année dernière, se sont déplacées dans la région de Madang, ont envahi la région de Gumbi. Les forces japonaises qui occupent ces positions ont recueilli les unités en retraite et ont démantelé les avant-postes ennemis situés en arrière. Les combats très meurtriers pour l'ennemi se poursuivront.

Les succès militaires suivants ont été obtenus dans cette région depuis le début de l'année : l'ennemi a perdu environ 4.000 hommes dont 1.800 sont restés sur le champ de bataille. 38 avions ont été abattus et gravement endommagés. Du côté japonais, les pertes comprennent 930 tués et 88 avions abattus.

Le 9^e détachement de puissantes formations ennemies ont débarqué sur l'île

ÉMOUVANTE RENCONTRE, A VICHY du Maréchal et de M. Henry Hays

« Cette minute, déclare notre ancien ambassadeur à Washington, me paie de tous les tourments que j'ai endurés depuis trois ans et demi. »

Le Chef de l'Etat a reçu en audience M. Henry Hays, ancien ambassadeur de France à Washington. Cette entrevue entre les deux hommes qui ne s'étaient pas vus depuis trois ans et demi fut empreinte d'émotion. Quand M. Henry Hays apparut au sein du grand salon de réception de l'Hôtel du Maréchal, un grand silence s'établit.

Le Chef de l'Etat accueillit M. Hays les mains tendues ; tous deux se fixèrent les yeux dans les yeux plusieurs instants. M. Monnetie, le Maréchal, déclara M. Henry Hays, cette minute me paie de tous les tourments que j'ai endurés depuis trois ans et demi.

Le Chef de l'Etat dit alors à l'ambassadeur américain : « C'est avec joie que je vous présente, dit-il, à mes collègues du Maréchal et de la garde, M. Henry Hays, qui a été mon ambassadeur à Washington. Je n'ai toujours eu qu'un seul souci, celui de vous garder personnellement. »

« C'est avec joie que le feu fidèle, Monsieur le Maréchal, répond l'ambassadeur ; j'ai eu la foi chevillée à l'âme, car on a exercé sur moi de telles pressions ! »

En quittant M. Hays, le Maréchal déclara encore : « Je vous remercie d'avoir gardé votre foi. Le pays est redevenu d'un tel exemple à respecter. Je suis heureux de vous donner un témoignage public de mon affectueuse confiance. »

En arrivant en France, à la frontière pyrénéenne, M. Henry Hays avait envoyé au Chef de l'Etat le télégramme suivant : « Au moment où, avec une grande émotion, je foule de nouveau le sol de France, j'accepte l'hommage de mon respectueux dévouement. Je suis heureux de pouvoir offrir, par un grand reconfort auprès de votre personne après de si longues années d'absence et de si graves événements. »

Le prince Louis de Broglie

Paris, 11 mars. — Le prince Louis de Broglie, ancien ministre de l'Intérieur, a été nommé directeur de l'Institut de physique de l'Université de Paris.

Paris, 11 mars. — Le prince Louis de Broglie, ancien ministre de l'Intérieur, a été nommé directeur de l'Institut de physique de l'Université de Paris.

Le prince Louis de Broglie, ancien ministre de l'Intérieur, a été nommé directeur de l'Institut de physique de l'Université de Paris.

Le gouvernement polonais émigré se réfugierait en Egypte

Isaïabou, 11 mars. — Le « Tasvir » journal turc, rapporte que le gouvernement polonais émigré se réfugierait en Egypte.

La Méditerranée ouverte aux bolchevistes

Ils réclament un port d'Afrique du Nord pour servir de base aux unités de la flotte italienne qui leur échouent

Berlin, 11 mars. — Le correspondant à Lisbonne de l'agence télégraphique de l'agence de presse « Agence » a communiqué que le Comité polonais pour les régions méditerranéennes a à l'instigation de M. Wychniaki, dirigeant soviétique, invité le comité desligues françaises à mettre un port nord-africain à la disposition des unités de la flotte italienne de l'U.R.S.S.

C'est dans ce port précité-on envoie, que des marins bolchevistes prendraient possession des dites unités.

On apprend encore que le diplomate américain appuie le projet.

Le département d'Etat de Washington insiste vivement auprès du général de Gaulle pour que la question soit étudiée.

« C'est aimer son pays que d'aller travailler en Allemagne, car c'est le sauver. »

LES FUNÉRAILLES de 27 victimes du bombardement d'une ville de l'Ouest

Paris, 11 mars. — La ville de l'Ouest, bombardée par l'aviation allemande, a célébré ce matin les obsèques de 27 de ses habitants victimes de l'attaque du 7 mars.

« La présence de bateaux de guerre soviétiques dans un port de l'Afrique du Nord servirait d'appui à la flotte italienne de bolchevistes au sein de la dissidence ou, pratiquement, déjà ce sont eux qui commandent. »

Le cardinal Suhard préside la première réunion des anciens prisonniers

Paris, 11 mars. — S. E. le cardinal Suhard vient de présider, à Paris, la première réunion des anciens prisonniers. Des délégués de chacun des diocèses de la zone Nord ont étudié les problèmes qui se posent à eux sous la direction de l'abbé Bendeil, du séminaire D. D. charge, par l'archevêque, du service des rapatriés.

11.000 nouveaux grévistes en Ecosse

Edinburgh, 11 mars. — Le journal « Evening News » apprend de Londres qu'en Ecosse 11.000 mineurs ont encore abandonné le travail dans les derniers 24 heures.

La famine ne cesse de s'aggraver en Italie méridionale

Lisbonne, 11 mars. — Des voyageurs rentrés d'Italie méridionale déclarent que la famine dans les régions de la péninsule du sud est de plus en plus grave de jour en jour.

M. Robert de Vogüé condamné à mort

Paris, 11 mars. — Le Cour martial de Reims a condamné à mort le fabricant de champagne Robert de Vogüé et quatre de ses complices.

Le cardinal Suhard préside la première réunion des anciens prisonniers

Paris, 11 mars. — S. E. le cardinal Suhard vient de présider, à Paris, la première réunion des anciens prisonniers.

Du Dnieper inférieur à Tarnopol, la bataille fait rage

16 destroyers coulés par les sous-marins allemands dans l'Atlantique et en Méditerranée

QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHRER, 11 MARS. — Le haut commandement des forces armées communique :

Du Dnieper inférieur à la région de Tarnopol, la bataille défensive acharnée fait rage aux principaux endroits de la région.

Au sud-ouest de Kirovograd, dans la région de Kirovograd et au sud-ouest de Stenigrodek, les Soviétiques, malgré l'opiniâtreté de nos troupes, ont réussi à gagner du terrain.

Entre Probitche et Tarnopol, de deux combats offensifs et défensifs se sont déroulés, avec des alternances de succès. L'ennemi qui avait précédemment pénétré dans la ville de Tarnopol en a été relégué en contre-attaque.

Dans le secteur central du front n'a regné, cependant, qu'une activité de combat locale.

Dans le nord, les Soviétiques ont attaqué avec de puissantes forces soutenus par des chars et des avions de bataille, au nord-ouest, dans la région d'Ostrov, près de Fikow et près de Narva. Leurs tentatives de percée ont échoué devant la tenace résistance des troupes de l'armée, des Waffen S.S ainsi que des formations de volontaires S.S, lettones et estoniens. Les infiltrations locales ont été nettoyées et verrouillées au cours de combats acharnés.

Au cours de ces combats, la 6^e compagnie du 273^e régiment de grenadiers, commandée par le capitaine Claas, et la 1^{re} compagnie du 272^e régiment de grenadiers commandée par le lieutenant Kaleyko, se sont particulièrement distingués.

Sur la tête de pont de Nettuno, une attaque ennemie soutenue par des tanks a été repoussée au sud d'Aprilia. Sur le reste du front d'Italie, hormis une activité réciproque de reconnaissance et de troupes de choc, la journée n'a été marquée par aucun événement particulier.

Dans le port de Nettuno, des batteries à longue portée ont constamment tenu sous leur feu des débarquements de l'ennemi. Elles ont endommagé un transport et contraint plusieurs navires à prendre le large. Des avions torpilleurs italiens ont attaqué des navires au large d'Anzio et gravement endommagé un transport chargé de 7.000 tonnes.

Dans les heures de midi du 16 mars, des bombardiers américains ont de nouveau exécuté une attaque terroriste contre la ville de Rome. Des graves dégâts ont été provoqués dans plusieurs quartiers de la ville. Six avions ont été abattus.

Un navire de protection de la marine de guerre a été endommagé, dans la mer Ege, entre les îles Smis et Rhodos, deux vedettes rapides britanniques qui s'enfuyaient dans les eaux turques après avoir, à trois reprises, vainement attaqué le navire allemand.

La nuit de vendredi, des avions de harcèlement britanniques ont jeté des bombes sur des localités de la région industrielle rhénano-westphalienne.

Au cours de deux combats, livrés contre des navires protecteurs de convois ennemis et des troupes de chasseurs de sous-marins, nos sous-marins ont coulé dans l'Atlantique et en Méditerranée, 16 destroyers, 16 destroyers, 16 destroyers, 16 destroyers.

Berlin, 11 mars. — De l'avion des milieux militaires britanniques, on a vu des sous-marins soviétiques s'approcher de la côte de la mer Noire et de la mer Méditerranée.

Cinq membres d'équipage d'un sous-marin soviétique ont été capturés, dans l'Atlantique et en Méditerranée, 16 destroyers, 16 destroyers, 16 destroyers.

LE TRIOMPHE DES REVENDICATIONS JUIVES SUR LA PALESTINE EST ASSURÉ...

DANS LE CAS D'UNE VICTOIRE ALLIÉE

déclare le maréchal SMUTS

Berlin, 11 mars. — Le maréchal Smuts vient d'adresser au Comité juif de Londres un message appuyant l'appel de la communauté juive londonienne en faveur d'un fonds « de secours ».

« Dans cet angle du front sud, exécuté dans la région de Sivagodka, où les combats ont pris depuis le 5 mars un caractère d'aigreur particulière, le tactique allemande a réussi à contenir les attaques continuelles des bolchevistes, en attendant de la puissance en les élevant. A l'aide de contre-attaques les avant-gardes ennemies ont pu, en même temps, être coupées et détruites. »

Dans cet angle du front sud, exécuté dans la région de Sivagodka, où les combats ont pris depuis le 5 mars un caractère d'aigreur particulière, le tactique allemande a réussi à contenir les attaques continuelles des bolchevistes, en attendant de la puissance en les élevant. A l'aide de contre-attaques les avant-gardes ennemies ont pu, en même temps, être coupées et détruites. »

Les propositions soviétiques obligeraient la Finlande à se suicider

estime un sénateur américain

Washington, 11 mars. — On mande de Washington que le sénateur républicain Bridges vient de se liquer à l'émission de la puissance en les élevant. A l'aide de contre-attaques les avant-gardes ennemies ont pu, en même temps, être coupées et détruites. »

« Les propositions soviétiques obligeraient la Finlande à se suicider », estime un sénateur américain.

Raid américain au-dessus de l'Allemagne

Berlin, 11 mars. — Des formations de bombardiers nord-américains, qui le 11 mars, dans la nuit, ont effectué un raid sur l'Allemagne, ont jeté de nouveau, en raison de la mauvaise visibilité, leurs bombes au hasard, causant surtout des destructions aux habitations de certaines villes du Nord-Ouest de l'Allemagne.

Nouveau bombardement de Rome

Milan, 11 mars. — Radio-Rome annonce que l'aviation anglo-américaine a exécuté samedi un nouveau raid terroriste sur Rome.

L'impuissance des Anglo-Américains devant le bolchevisme

Berlin, 11 mars. — La révélation faite par la revue anglaise « New Leader » à savoir que Moscou veut bolcheviser l'Europe sous son égide est qualifiée par la presse allemande de nouvelle preuve de l'impuissance des Anglo-Américains qui ne peuvent et ne veulent s'opposer aux visées expansionnistes des Soviétiques.

Mort du général DESPRES, ancien chef d'état-major du maréchal Franco d'Espery

On apprend à Franco à la Côte-Saint-André, le général Despres, ancien chef d'état-major du maréchal Franco d'Espery, en Extrême-Orient.

L'AUTEUR de nombreux cambriolages, dont deux à Touroing, est arrêté à Lille

A Lille, suite d'une plainte de M. Gaston Lefranc, approvisionneur aux halles, 26, rue Nationale, à Wattignies, le 10 mars, le général Despres, ancien chef d'état-major du maréchal Franco d'Espery, en Extrême-Orient.

Le banditisme

Vichy, 11 mars. — Dans la région de la Haute-Loire, le banditisme est en pleine prospérité, par des bandes et tués.